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ACTA llQ5 lur" 
ACTA DA REtJNIXo ORPINAAIA DE ,121m 

No dia' de Fevereiro de mil novecentoa e setenta e oito, 

nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Bala das Reum:&'es 

da 08mara M\U1ioipal reuniu a mesma C&na.ra pelas 21,30 horas, sob' a pres! 

dOnoia do Presidente Sr. Dr. José Gir!o Pereira, 9 com a presença dos Vl 
readores 8:r's, D. Zulmira Eneida d'e Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, 

EngQ Frencisoo Soares Pinheiro, Dr. Jos6 da Cruz Neto, EngQ Oarlos Loure~ 

00 B6ia e Dr. V!tor Manuel Cepeda Manger~o . 

Deolarada aberta a reuni~o pelo Sr. Presidente e tendo pre

viamente s1do distribu!d.o por todos os MembrOIJ o respectivo texto, foi 

dispensada a leitura da acta da acordo com a disposiç!o legal que permite 

tal procedimento. 

Foi deliberado, por unani mi dade, justificar a falta dada pe. 

l o Vereador sr. Orlando Moreira de Campos cruz. 

~m - Presentes os balanoetes da Tesouraria, da C&

. mara Municipal e da Zona da Turismo, de hoje, que apresentam um saldo,re.§. 

pectivam.ente de 29 '3.5 414$70 e 2' 2'56 699890 em dinheiro, e 4 328 957890 

e 19 195800, em dooumentos de despesa. 

LICENCAS DE LOTE.AMp'ID - Presentes os seguintes processos de 

loteamento: 

Nll 748/77 - De Manuel dos Santos J~or, que requer o loteâ 

mento do seu terreno slto em S. Bernardo Et que foi i ndef er i do , de acordo 

com os pareoeres e informaç~es constantes do processo; 

NQ 137/77 - De Manuel dos Santos J.farques e outros, que ~ 

I'GIl loteamento de \ml terreno 9 alvar4 de lioença, situado no Viso, fre

guesia de Esgueira. tendo sido deliberado, por wan1m1da.de , aguardar un 

estudo de pormenor urbanístioo a elaborar para a zona; 

NSl 431/77 - De Artur Queirée Madureira.para um terreno sittu.! 

do nos Areais dOe Esgueira e n2 188m, de carlos de OUvairs, para um terra 

no sito no. P6voa do Valado, tendo sido ambos deferidos, de acordo com os ' 

pareoeres e 1nformaç8es constantes dos prooessosJ 

Na 551/76 - De Maria Augusta de Almeida Barreto que requer 

prorroga9!O do prazo das obras de infr&-estrutUMaJ referentes ao alvar! 

de loteamento n2 zfn e que foi deferido, de acordo oom intormaç!e dos 

S . U.o •• 
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44 de 25/1/78, emanados da Auditoria Administrativa do Porto, respeitan

t es aos Senhores Diamantino Soares e Joaquim de Oliveira Cruz, tendo de!! 
berado, por unanimidade: 

a) - Nomear advogado nos processos o Sr. Dr. V:f.tor Manuel C&o

peda Mangerão; 

b) - Conf'erir poderes ao Sr. Presidente para outorgar na pro

curaç§o a passar ao referido advogado. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSiDIOS - Foram presentes as facturas 

da Junt a de Freguesia de Requeixo, no valor total de 7 875$00, referentes 

a trabalhos de limpeza de valetas em arruamentos da freguesia, tendo sido 

del i berado , por unanimidade, conceder um subsidio daquele montante, à r~ 

f er i da Junt a , para liquidação dos respectivos encargos. 

FEIRAS E MERCAOOS - A Câmara delib:erou, por unanimidade, que 

as Fei r as doa 14 e dos 28, durante a ooupaç~o do Largo do Rossio com as 

instal açô'es da Feira de Março, passem a realizar-se no Cüjo. 

TURISMO - Foi presente e.. ofício nQ 13, datado de 13 de Jane! 

ro corrente, emanado da Comissão Executiva do I Congresso do Turismo Local 

e Regional, a levar a efeito nos próximos dias 13, 14 e 15 de Março, sen_ 

do deliberado, por unanimidade, que esta Autarquia se faça representar'~ 

pelos Vereadores Srs. Dr. Vitor Mangerão e Orlando Cruz e pelo chefe dos 

Serviços de Turismo, Sr. Diamantino Dias. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento 

das correspondentes despesas de inscrição e alojamento. 

F1JNCIONALISMO MUNICIPAL - LICENCA POR OOENCA - Presentes os 

requerimentos dos serventes Pedro Rodrigues de Sá, Adelino José Correia 

e Manuel Augusto Marques Ferreira, acompanhados dos atestados médicos ' 

conf'irmados pelo Delegado de Saúde, a solicitar licença por doença, por 

mais 30 dias, em virtude de se encontrarem doentes e impossibilitados de 

exercer as suas funções. 

Foi deliberado, por unanimidade, deferir os mesmo s requeri

ment os . 

PUBLICIDADE - A Vereadora Srª. D. Eneida Cerqueira ~u a ~ 

nhecer os preços de publicidade praticados no Guia-Mót, pela inserçao, 

a tipo cheio, de fndicaç~o de. Câmara Municipal de Aveiro, sendo del:fDe

rado, por unanimidade, não efectuar naquela publicação, por não reconh2, 

cer qualquer vantagem. 
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FUNCIONALISMO MUNICIPAL - ~ICENÇA PARA FmRIAS - Presentes os 

requerimentos de Ant6nio Pereira da Luz, Ant6nio da Conceição e Manuel 

de Oliveira Casimiro a solicitarem 30, 12 e 26 dias de licença para f~rias, 

respectivamente. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, aonceder as respectivas 

licenças. 

EjM1'REITADAS - A Câmara deliberou, por unanimidade, pôr nova

mente a concurso a empreitada" Rede do águas e esgotos para o grupo de 

casas pr á- f abr i ca das a instalar em S• .Jacinto;' com a base de licitação de 

722 000$00 . 

Foi presente e aprovado o projecto da obra de construç!o de 

uma fossa colectiva na Rua de .Josá Mor gado , destinada a servir aarca de 30 

casas , sendo de l i ber ado submetê-lo à aprovação da Assembleia I~icipal a, 

ent r etant o , abr i r concurso para execução dos respectivos trabalhos, pelo 

prazo de 30 dias. 

TRANSITO - O Vereador Sr. Dr. Neto chamou ~ atenção para o
 

aspecto que se verifica na Rua do Batalhão de Caçadores 10, na parte pr6
... 
xima da Praça Humberto Delgado e que já tem dado origem a acidentes, ha

vendo ou a hip6~e8e de demolição do prédio existente no Gaveto daquela 

Rua com a de Homem Cristo, ou o estabelecimento de sentido único. 

Foi deliberado, por unanimidade, que o Sr. EngQ Soares Pinhel 

ro proceda ao estudo do problema. 

RE'DNIOES DE APERFEIÇOAMENTO ~ .JROFISSI~ - O Sr. Presidente 

deu conhecimento que funcion~rios de C5naras Municipais, fundamentalmente 

chefes de secretaria, tesoureiros e oficiais, vên realizando reuniões, a 

que, em regra, assistem, também, funcionários da Inspecção-Geral Adminis

trativa e da Função Pública, onde são tratados assuntos de natureza pro

fissional. 

As duas últimas reuni~es tiveram lugar nas Câmaras Munici pais 

de Santarém e da Mealhada e a pr6xima realiza-se em Aveiro no dia 7 de 

Março. 

Fbi deliberado, por unanimidade, autorizar a ocupa~ do ~ 

lâo Cultural e preparar a recepção habitual por intermédio dos Serviços 

de Turismo. 

ESCOLAS DO CONCELHO - Fbi prosente uma carta do empreiteiro 

Sr. Ant6nio Rodrigues Parente, a renovar o pedidb de revis~ de preços, 

respeitante à obra do " Núcleo Escolar de Esgueira", sendo deliberado ,por 

unanimidade, que o assunto seja estudado por uma Comissão constituída pelo 
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Vereador Sr. Dr. Ví~or Mangerão, pelo Sr. Engº. Francisco Maçarico e pelo 

empr ei t ei r o em causa, ou seu representante. 

Tamb~m foi presente uma carta do mesmo empreiteiro, a propor 

o~ preços de 590$00 por cada metro linear de vedação e de 38 700$00 pelo r~ 

baixamento da bordadura de dois poços e seu tapamento, da mesma escola, se~ 

do os mesmos aprovados por unanimidade, para efeitos da sua execuçt!o e pa

gamento. 

RAD:uDTELEFO.m- Na sequênc.í.c da última reunião, o Sr. Engl2. M,!! 

çarico deu a conhecer que tinha pedido esclarecimentos acerca da eventual 

instal ação de r adiot elefones com controle t endo constatado que o respectivo 

preço ascender á entre 200 e 250 contos. 

Fbi del i ber ado , por unanimidade, abr i r concurso. 

POSTURAS E REGUIANENroS - FEIRA DE MARÇO - En seguimento dQ trA 

tado em reuni ~es anter i or es , o Ver eador Sr. Eng 2 • carlos B6ia submoteu à 

apr eci ação dos r estantes Membros da Cêmara o projecto do Regulamento daIt 

Fei ra de Marçoll , deu a conhecer que entre out r as alteraç~es , es t ava previs

t a a cons t i t uíç& de Ul!Ia Comissffo da Feira, e propôs que, para a l ém das f"Yl 

ções a exer cer no corrente ano, as s a mesma Comis s ~o se mantivesse at é \ rea

lização da Feira seguinte, com vista a , com a experiência colhida '~O ano 

em curso, se procurar futuramente promover uma Feira diferente da que se tem 

vindo a levar a efeito. 

Â Câmara deliberou, por unnnimidade, que o projecto do Regula

ment o fosse apreciado na pr6xina reunião, e aprovou a constituição da seguin 

t e Comissão, nos termos propostos pelo Sr. Vereàdor: 

- Vereador Sr. Engº. Carlos Lourenço B6ia, que presidirá, e que será substi

tuído, nas suas faltas e impedinentos, pela Vereadora Srª. D. Zulmira Enei

da de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira; 

- Chefe da Secretaria, Sr. Alfredo Jos~ Alves Rodrigues; 

- Escriturário-dacti16grafo, Sr. Vasco Alves Lopes; 

- Arqui t ect o de lª classe, Sr. Pedro Corujo Bernardes; 

- Eng2. Electrotécnico, Sr. Bas{lio da Rocha Martins, dos Serviços Muni ciP.!! 

lizados; 

- Chefe dos Serviços de Turisno, Sr. Diamantino Manuel dos Reis Dias; 

- Chefe dos Serviços de Fiscalização, Sr. José de Pinho das Neves; 

- Encarregado de Obras, Sr. Pedro de Sousa Nnrques Calisto; e: 

- Sr. Joaquio Al ves Moreira Júnior, em ropresentaç~o da Associaç~o Co~ercial 

de Aveiro. 



ELArofu)&ÃO DJi E~TUD.Q..S ~B.Mú-ª1.ICOSQ];RA-l§ DE POIDIENOR r: O Sr. 

Presidente aludiu à previsão, no plano de actividades para 1978, da e1ab~ 

r ação de estudos urbanísticos, nomeadamente para al ém da E.E. N.N. 16 e 

109, com vista a debelar os altos inconvenientes da implantação indiscr! 

minada de casas em t errenos com aptidão agrí col a , enquanto que existem o~ 

tros de me l hor aproveitamento urbanístico, resultando da dispersão das 

construções a i mpossibilidade de as dot ar da s necessárias infra-estruturas. 

Deu a conhecer que t ais estudos serão comparticipados cm 75% 
do seu valor e emitiu a opinião de que deveriam ser elaborados por um Ga~i 

nete especializado , j á que o Municí pio não dispõe de mei os técnicos e h~ 

nos que os permi tam levar a efei t o . 

Depois de di s cut ido l ongament e es t e probleoa, face à iopossi~ 

lidade de s er prestada a info~aç ão acer ca do custo do estudo em causa, 

bem como às -cláusulas a inserir no contrato a cel ebr ar , foi deliberado, por 

unanimidade , determinar ao G.U. e aos S. U.O. O elaboração das linhas: gerais 

a es t abel e cer em futuro concurso a abrir. 

URBANIZAÇÃO ]X) SECTOR A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL - O Sr. 

Pres i dente deu a conhecer que o Plano de Pormenor Urbanístico do sector a 

Poent e da Avenida 25 de Abril tem do ser aprovado pelo Ministério da Rabi 

t ação,Urbanísmo e Construção e tal estudo está a ser efectuado em Lisboa, 

por uma equipa de técnicos, sob a orientação do Sr. Arquitecto SEmide~ ha

vendo agora que resolver o problema da adjudicação a esse grupo e do seu 

pagamento, que supõe rondar os 100 contos. 

Este problema foi discutido f ace à incerteza do custo do estu 

do em causa, bem como ao prazo e aos trabalhos a apresentar, Das dada a e!. 

trema urgência eo proceder à sua elaboração com vista à necessária aprov~ 

çao e posterior instalação das infra-estruturas e alienação dos lotes para 

construção, foi deliberado, por unaniflidade, concordar com a sua adjudic~ 

ção, com a condição de o aludido gabinete indicar, urgentemente, o preço 

que pretende. 

LIXOS - O Sr. Presidente aludiu ao acordo estabelecido com a
 

Câoara Munici pal da Murtosa, no sentido de ser feita a recolha de lixo em
 

S. Jacinto, para o que foram adquiridos contentores, e deu a conhecar que 

aquela Autarquia comunicou a iopossibilidade de dar cuoprinento àquele aco~ 

do, pelo que propôs que se das Locaas e aS. Jacinto, duns vezes por semana, 

una viatura deste Município, cujos encargos equivaleriao aos que seriam 

satisfeitos à Câmara Municipal da Murtosa. 

Esta proposta foi aprovada por unan1oidade. 
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AMBIENTE - Aludindo à comunicaç~o que havia feito na :. reunião 

de 20 de Janeiro findo, o Vereador Sr:'.Dr.V:ltor Hanger ~o informou que efectuou 

longas deslo caç~es COD o Sr. Director do Gabinete de Estudos e Planeamento 

do Mei o Ambi ent e e com várias outras individualidades, com vista, sobre tudo" 
ao pr obl ena de S. Jacinto, de que j~ possuem muit os dados que remeterão à ct. 
Dar a bravemente, beo cono a indicaç~o do departamento que poderia fazer o 

es t udo urbanistico da Zona de S. Jacinto. 

11\GM1ENTOS - Foi del i berado , por unanimidade, r~tificar o de,ê. 

pacho do Sr. Presidente quo, autorizou, nos ternos do artigo 652 da Lei nº79/77 

de 25 de Outubro , o pagament o f eito pelas aut or i zações nºs 222, 223 e 224, 

na inportância total de 3 265 579$00. 

AFROV'.Aç!o EM MlNU':A - Mais f oi dol i berado , por unaninidade, 

apr ovar a presente acta en minuta, nos t ernos do nº 4 do art i go 105º da Lei 

~ 79/77 , de 25 de Outubro, a fim de as r espectivas deliber ações produzirem 

efeitos imediat os . 

E n~o havendo mai s assuntos a tratar foi encerrada pelo sr. Pr~ 

sident e a present e reuní.ão., Eran 24 horas. 

Para constar e devidos efeit os se lavrou a presente acta que 

eu , ~ ~ ~ \ / ~e da Secretaria, a subscrevo. 
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